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王秀敏

秦二军

市商务局副局长李召

市市场发展中心

副主任丁浩喜

市农业局副局长李文艺

张红庆

“去年我们就参加了第一届农
产品交易会，产品销售额相当可观，
所以我们把第二届农交会看成了打
开产品销路的一个重要途径。”1 月
19 日，鹤壁新美味业销售经理秦二

军在接受记者采访时说。
秦二军告诉记者，鹤壁新美味

业的前身是鹤壁市酿造一厂，属于
老牌国有企业，自 1957 年建厂以
来，产品远销全国各地。“我们生

产的酱油及陈醋都是纯粮食酿造，
农交会让市民充分了解到了我们的
产品，也让市民增加了对我们企业
的信任度，使我们的企业更加生机
勃勃。”

举办农产品交易会，既方便了
商户销售，也使老百姓得到了实惠，
它是一座桥梁，成功地连接了商户
和老百姓的菜篮子。1 月 19 日，在我
市第二届农产品交易会现场，部分
协办单位负责人这样表示。

规模更大，质量更好
人气更旺

这是我市举办的第二届农产品
交易盛会，无论从规模还是质量上，
均比上一届交易会有所提高。对此，
市市场发展中心副主任丁浩喜说，
有了举办第一届农交会的经验和基
础，加上经过长时间的准备工作，此
次交易会在物资、设施、场地等方面
均比去年有所进步，规模甚至要扩
大 50%以上。

市商务局副局长李召在接受记
者采访时也表示：“相比之下，这一
届农产品交易会规模扩大、质量提
升、效益增加、人气更旺，也将使老
百姓得到更多的实惠。”在提到此次
农交会的准备工作时，李召表示，市
委、市政府对此非常重视，多次召开
会议进行安排和部署，史全新副市
长多次亲赴现场进行指导，召开各
部门协调会，对此次农交会提出了
明确的要求，并对各部门职责进行
了详细分工和部署。

减少中间环节让市民
得到更多实惠

丁浩喜说，市场上农产品价格
走高的一个主要原因就是供应环节
多，层层加价，再加上运输成本和人
工成本上涨等因素，导致农产品价
格降不下来。农交会的举办恰恰很
好地解决了这一矛盾。
“临近春节，市民纷纷开始采购

年货，而年货中，又以农产品等食品
类为主。举办此次农交会，恰好充分
满足了市民采购的需求。它为广大
市民和商户之间提供了一个便捷的
平台，一次直接面对面的机会，减少
了物流等中间环节，使产销见面，因
此价格优惠幅度更大。”对于农交会
上产品的价格优惠幅度，丁浩喜表
示可达 20%以上。

通过农交会，让企业做大做
强，使老百姓得到更多的实惠，这
是农交会举办的初衷。对此，市农
业局副局长李文艺表示，蔬菜种植
大户、蔬菜企业及合作社在市场运
作方面没有一个平台是不行的，
“企业的知名度小，生产出来的蔬
菜就进不了超市和大城市。”李文
艺说，四季青集团举办的此次农交
会，恰恰为企业和商户们提供了一
个很好的平台，有效地扩大了农产
品企业的产品运输半径，帮助他们

将知名度打出来，这也是一个使鹤
壁的农产品企业走出鹤壁、走出河
南的好机会。

推动“菜篮子工程”
快速发展

除了价格低廉外，产品新鲜、
种类齐全、质量安全也是此次农交
会的明显优势。

丁浩喜说，直供直销的方式充
分保证了农交会上产品的新鲜度，
而且交易会上产品丰富、品种齐
全，使前来采购的市民可以“一站
式”购齐所需物品。农交会对产品
的品质安全严格把关，实行高标准
监测，力求让市民“买得放心，吃
得安心”。

对于此次农产品交易会的举
办，李召说，将使鹤壁乃至周边农
民的农副产品种植和养殖的积极性
有很大提高，起到鼓励和带头作
用，将使四季青市场更快地成长为
豫北地区乃至全国有名的大型农产
品批发基地。

丁浩喜说，“菜篮子”工程事关
人民群众的基本生活，每年一度的
农交会将有力地推动我市“菜篮子”
工程的快速发展，为我市市民提供
便捷、周到的农产品服务，满足市民
的采购需求。

商户篇

1 月 19 日上午，四季青农产品批发市
场到处车来车往、人潮涌动，市民从四面八
方赶来，在农交会上淘年货。

坐着车从10公里外赶来
“你跑哪儿去了，这儿的蒜苗既便宜又

好，我们每个人都买了一捆，你也买一捆
吧。”在蔬菜批发的摊位上，记者听到一个中
年妇女提着装着蒜苗的编织袋对另一个人
说。

记者经了解才知道，她们是结伴从 10
公里外的上峪乡后沟村赶来购物的，听说去
年农交会时这里的年货很便宜，她们几个人
一商量便坐着车过来了。“这儿的菜就是便
宜，我们打算到年根儿时再来买点儿。”一位
姓李的大娘说。说完，她们又往一个卖瓜子、
糖果的摊位走去。

在生鲜产品摊位处记者看到，在该摊位
上摆放着黄花鱼、带鱼、大虾等多种水产品，
价钱都比往常要低。在这里记者碰到了正忙
着挑选带鱼段的蒋大爷，蒋大爷对记者说：
“快过年了，农交会上的各种商品价格不但
没有上涨反而比以前低多了，这确实太难得
了，就拿这个带鱼段来说，一斤才卖 4.5 元，
我便赶紧买一些准备过年时吃。”

蒋大爷深有感触地对记者说：“这才是
真正的惠民工程，希望政府和四季青农产品
批发市场的负责人能吸引更多的商家入驻
这个市场，让市民能继续享受到这种优惠。”

质量有保证，吃着更放心
除了价钱，市民最关注的莫过于质量

了，只要能买到质量好的东西，贵一点儿很
多市民也表示可以接受。

在小河富硒大白菜摊位前，一位姓王的
先生从这里搬走了两箱大白菜。“浚县小河
镇的大白菜在我市是出了名的，这家展销的
白菜还是富硒白菜，一箱 20 元钱，算下来虽
然每斤比普通白菜要贵一些，但是只要好
吃，对身体有益，贵一点儿也没啥。”王先生
这样说。

农交会上，金点子馒头、十矿粉条、东北
大米都因质量有保证而受到市民的青睐。市
民常先生说：“其实老一辈人一看颜色就能
看出馒头和粉条的好坏，金点子馒头和十矿
粉条一看就是自然色，没有放添加剂。我买
东西还是喜欢这些没有经过特殊处理的，质
量有保证，吃着才能放心。”

品种齐全，想买啥有啥
种类齐全也是农交会吸引市民的一个

重要方面。
市民高先生说：“我是做生肉生意的，一

直想买一个厚实圆案板，以前转过很多店都
没有遇到，没想到今天在这里碰到了，我赶
紧买了一个。”

在市场里转时，记者看到许多市民围在
一个摊位前，人群中，一位精神矍铄的大爷
正在选购东北黏玉米，“这个箱子里的黏玉
米多少钱一穗？”老大爷问道。“一元一穗，你
边上那个箱子里的是 1.3 元一穗，另一个箱
子里的是 1.5 元一穗，都是刚从东北运过来
的，大爷您尽管放心选啊。”销售员乐呵呵地
对大爷说。

只见大爷三下五除二就挑选了 20 余元
钱的黏玉米，付过钱后这位大爷对记者说：
“自从举办这个农交会以后，市场里可供选
的产品种类明显多了起来，我儿媳妇爱吃黏
玉米，但是在新区能买到黏玉米的地方并不
多，而在这儿随时都能买到，真是太方便了。
真心地希望农交会能一直持续下去，每年都
举办。”

鹤壁市第二届农产品交易会

价格公道 质量上乘

种类齐全

□晨报记者 张小娜
见习记者 徐广静
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规模大 人气旺 实惠多
———各方聚焦农交会

□晨报记者 李可实习生 黄珍妮

让企业做大做强 让市民得到实惠

———部分协办单位负责人谈农交会

“2010 年 1 月 13 日 ~23 日我们
成功举办了鹤壁市首届农产品交易
会，当时的参展商达到 300 余家，展
销品种达 1000 余种，参与购销和交
易的人数突破了 10 余万人次，总交
易额达 1.5 亿元，其中现金交易额
8500 万元，订货金额 6500 万元。”1
月 19 日，四季青集团董事长李东顺
在接受记者采访时说。

在谈及第二届农产品交易会
时，四季青集团董事长李东顺告诉
记者，本届农交会总展出面积 5 万
平方米，其中室内 3 万平方米，室外
广场 2 万平方米，全国各地 500 余家
企业参与了本次农交会，另外还为
农民合作社设立了专门的展区。

“这次农产品交易会对促进农
产品的市场流通与贸易合作，树立

农产品企业和商家形象，引领鹤壁
及周边区域农贸物流业发展将起到
推动作用。下一步，我们将以此为
契机，进一步加大投资力度，加快
农产品物流园中的物流港、农业示
范观光园等项目的建设进度，为促
进全市农业发展，服务市民生活贡
献我们的力量！”李东顺信心满怀
地说。

“这次农产品交易会为我们厂
商之间搭建了一个交流和学习的平
台，为豫北地区的农副产品展示及
合作提供了一个良好的机会，为提
高周边农副产品在消费者心中的知

名度起到了举足轻重的意义，同时
为广大人民群众吃到高品质、放心
的农副产品提供了一个广阔的市
场。”河南中鹤现代农业产业集团
销售部经理张红庆说。

“希望通过本届交易会与各位
厂商进行资源共享，为振兴我们豫
北农产品企业共同努力，共同打造
农产品全国知名品牌。”张红庆对
此次农交会充满了期待。

“张弓酒拥有上百年的历史，希
望通过第二届农交会让市民充分了
解到张弓酒的历史，此外我们将通
过本次农交会让购买张弓酒的市民
充分得到实惠。”张弓酒厂驻鹤壁区
域经理王秀敏对记者说。

王秀敏对记者说，第一届农交
会时没有来得及参加让她后悔不
已，前段时间在报纸上看到要召开
第二届农交会的消息，她就赶紧报
了名。“农交会是一辆搭载市民直
达销售企业的直通车，能让市民充

分了解到一个品牌从而增加销售
量，也能让市民充分享受到厂家的
优惠活动。在本次农交会期间，凡
购买张弓酒就有礼品相送，使市民
在购买年货的同时能得到意想不到
的好礼。”

李东顺

连接商户和消费者的桥梁

□晨报记者 渠稳

市民篇

相关部门篇

鹤壁新美味业销售经理秦二军：农交会是打开产品销路的重要途径

张弓酒厂驻鹤壁区域经理王秀敏：通过农交会切实让市民得到实惠

河南中鹤现代农业产业集团销售部经理张红庆：农交会推介了本土企业

四季青集团董事长李东顺：搭建平台服务市民
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